

Fraktion im Rat der Stadt Bornheim

FDP-Fraktion Bornheim, Rathausstr. 2, 53332 Bornheim

Herrn
Bürgermeister Wolfgang Henseler
Vorsitzender des Haupt-, Finanz- und
Wirtschaftsausschusses
Rathausstr. 2
53332 Bornheim

Fraktionsgeschäftsstelle

Rathausstr. 2
53332 Bornheim

Tel.: 02222/99 44 50

Fax: 02222/99 44 52

fraktion@fdp-bornheim.de
www.fdp-bornheim.de

Bornheim, 19. September 2011

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit stellen wir gemäß §3 (1) GeschO den folgenden Antrag für die kommende Sitzung des Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschusses:

Bürgerhaushalt weiterentwickeln

Beschlussentwurf:

Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss beauftragt den Bürgermeister:

- (1) dem Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschuss mögliche Beteiligungsformen der Bornheimer Bürgerinnen und Bürger bei den nächsten Haushaltsberatungen vorzustellen.
- (2) Dabei soll auch geprüft werden, inwieweit eine Beteiligung per Internetplattform möglich und sinnvoll ist.

Begründung:

Bei den vergangenen Haushaltsberatungen gab es für die Bornheimer Bürgerinnen und Bürger im Rahmen einer Veranstaltung im Rathaus die Möglichkeit, sich an den Haushaltsberatungen zu einem Themenfeld zu beteiligen. Die Resonanz auf dieses Angebot war leider nicht besonders ausgeprägt. Gerade in Zeiten knapper Kassen befürworten wir die Beteiligung der Bürger an den umfangreichen Konsolidierungsmaßnahmen. Daher möchten wir trotz der bisherigen Erfahrungen auch in Zukunft diese Möglichkeiten weiterentwickeln und Erfahrungen aus anderen Kommunen nutzen.

So wird zum Beispiel ganz andere Form der Beteiligung von der Stadt Essen angeboten. Dort haben die Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, per Internetplattform (www.essen-kriegt-die-kurve.de) einen sog. Konsolidierungsrechner zu nutzen. Dabei kann jeder eine Gewichtung nach Themenfeldern bei den Ausgaben vornehmen und dementsprechend die Einnahmen anpassen um den Haushalt zu konsolidieren. Gleichzeitig besteht aber auch die Möglichkeit, konkrete Konsolidierungsvorschläge der Politik an die Hand zu geben und von anderen Bürgern bewerten zu lassen. Auch andere Städte haben mit Internet-Plattformen bereits gute Erfahrungen gemacht. Wir wollen daher den Bürgerhaushalt Bornheim in diese Richtung weiterentwickeln.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Christian Koch, Jörn Freynick und Fraktion